

EL HERALDO MEXICANO

(EDICION DE LA TARDE)

Publicado por la

CIA. EDITORA DE MEXICO

Para dirigirse á este periódico por correo, basta poner: "El Heraldo Mexicano," Apartado 106 bis, México, D. F.

Para anuncios y reclamos, ocurráse á nuestro departamento de anuncios.

Oficinas de "El Heraldo Mexicano," 2a. San Diego, 9.

Sucursal:

Calle Gante, 6.

Teléfonos: Mexicana, 637; Ericson, 588.

Apartado: 106 bis.

"EL HERALDO MEXICANO"

De mucho tiempo á esta parte, los editores de The Mexican Herald vienen abrigando la convicción de que existe en México un campo legítimo para un periódico de la tarde en idioma español y que no habría de tener otra misión que la de publicar las noticias del día.

Semejante periódico no debe ser órgano ni del Gobierno, ni del Clero, ni de una colectividad nacional determinada, ni de ningún partido ni bando político; y, sin embargo, tiene que dar noticias relacionadas con todas las entidades que se acaban de enumerar.

Ha resuelto, pues, la Compañía Editores de México, dar á luz un periódico de esa índole, con el título de El Heraldo Mexicano, siendo el presente el primer número del mismo.

La nueva publicación constará de cuatro páginas; el precio del número suelto será de dos centavos, costando la suscripción la módica suma de cincuenta centavos al mes.

El Heraldo Mexicano cuenta desde luego con un amplio servicio de información extranjera, el más amplio que jamás se haya hecho venir á México para un diario de la tarde, pues recibirá todos los despachos diurnos de la Prensa Asociada, que son tan extensos como los nocturnos que recibe The Mexican Herald para su edición de la mañana.

Se publicarán todas las noticias de la capital y de los Estados en forma concisa. Nos esforzaremos por dar á luz un periódico ameno, decente y noticioso, sin buscar el sensacionalismo. Se seguirá respecto de nuestra edición de la tarde en español, el mismo sistema que hemos venido observando



Aflicciones de los Ojos

Mirar las cosas bajo su verdadero aspecto, es miradas debidamente. Los que así no las ven, aumentan al sufrimiento de hoy, el de mañana. Si sus ojos están débiles, si tienen alguna nube, si le duele de alguna manera, no debe usted tardar en aprovechar NUESTRAS CONSULTAS GRATIS.

en las que le indicaremos lo que debe hacer. United States Optical Co. SAN FRANCISCO 16. (Frente al Hotel Iturbide).

en The Mexican Herald, á saber, el de excluir rigurosamente de nuestras columnas, tanto en la sección de información como en la de avisos, toda noticia y todo anuncio que lastimen la moral.

Con legítimo orgullo hace constar The Mexican Herald que la tercera parte de sus suscriptores hoy en día son mexicanos, lo que demuestra que nuestra línea general de conducta en la publicación de un periódico independiente ha merecido la aprobación de la mejor sociedad mexicana.

Creemos, por lo mismo, poder publicar un periódico vespertino en español, que sea visto con igual agrado, sin invadir el terreno del periodismo en español, tal como existe hoy aquí.

Se han publicado antes de ahora varias ediciones vespertinas de la prensa local española, si bien en la actualidad el campo se halla completamente abandonado. Es decir, que en una ciudad de unas 400,000 almas, que cuenta con varios diarios de la mañana, no hay un solo diario de la tarde redactado en español, pues los que han querido, á últimas fechas, llenar el vacío, no han dado á luz verdaderos diarios de la tarde, con noticias del día, nacionales y extranjeras, sino que se han contentado con publicar ediciones antemeridianas, con material de carácter literario en su mayor parte.

El Heraldo Mexicano se publicará á hora avanzada de la tarde, para que los que lean el español se lleven á sus domicilios un sumario de las noticias de la República y del mundo.

El nuevo periódico hace hoy su primera aparición sin grandes pretensiones, pero con la seguridad, de parte de sus editores, de que ha venido á ocupar un lugar permanente entre las fuerzas que están laborando por el sólido adelanto y los más altos intereses de la República.

PLAZA DE TOROS DE MAL AGUERO

Va adquiriendo fama sinuistra la Plaza de Toros de San Luis Potosí, ó mejor dicho, ya la tiene adquirida.

La corrida que sufrió Manuel Corzo, Corelto, en la corrida del domingo pasado, viene á agregarse á la lista ya larga de los percances que han tocado en suerte á la gente de coleta al presentarse en dicha Plaza, pues, omitiendo otros casos de menor importancia, están frescos aún en la memoria los terribles accidentes sufridos en el fatídico caso por el diestro Villita, de la cuadrilla de Mazzantini; por Harper B. Lee, el valiente diestro americano, hace un año precisamente, accidente que lo tuvo al borde del sepulcro; por el banderillero "Gordito," quien murió á consecuencias de la cogida, dejando una familia en la orfandad, y por la nueva estrella del "arte" Dnis Freg, el de la alternativa del último domingo.

Los toreros, gente muy dada á la superstición, van á cobrar miedo á la Plaza de Toros de la ciudad potosina, cuyos empresarios tendrán que ofrecer mayor remuneración para poder ajustar á los lidiadores.

LA MUSICA Y LA AVIACION. El Municipio de Washington ha concedido un premio de \$5,000 para la obra musical que, ejecutándose durante un concierto ó en medio de una función teatral, "evoque del modo más intenso y simbólico, la idea de la moderna conquista del aire concebida por el hombre-pájaro." La palabra "moderna" parece indicar que los compositores deberán inspirarse en el gesto de los aviadores actuales, descartando á los que, como Icaro, son antiguos. A pesar de eso, esto concuerda no tiene nada de particular. En Suiza, no hace mucho, se organizó otro para premiar una canción que elogiara la bondad exquisita de la manteguilla. Y, coasa rara!, hubo muchos concursantes.

OPINIONES de la PRENSA DE MEXICO

ED IMPARCIAL.

El Libro de Bulnes sobre Iturbide. —Ved la impresión que nos produce este libro—como los demás libros del brioso publicista.—Tres cuartas partes del volumen están consagradas á un tema inactual... y un centenar de páginas á rehabilitar á Iturbide. Millares de ojos han podido ver el nombre de Iturbide en el catafalco alzado en el apoteosis de los héroes.

Dichosamente la historia está adquiriendo la noble serenidad que, le corresponde. Iturbide denigrado por los jacobinos, exaltado por los conservadores, está en el término medio.

Iturbide no fué el Libertador, ni fué tampoco ese traidor cínico que nos pisan un ojo y... Al que no conociera el modo de "hacer" del señor Bulnes, antojárasele que éstos que á sí se le figurarían desconfianzas y vacilaciones, no son, en el fondo, sino unos de esos "truces" conocidos de los viejos periodistas—los de los discursos parlamentarios—los eternos improvisadores—para hablar "alrededor" de un asunto, sin entrar dentro de él de una manera íntima. ¡Y no! no es eso; es que al señor Bulnes los árboles le impiden ver el bosque, y, buen andador, no tiene en cuenta que sus divagaciones apartan del camino que se propone seguir y ofusca en la primera jornada á sus acompañantes.

Nos representamos el espíritu del original escritor como un gran trecho de terreno fecundo, en el que se han arrojado, á manos llenas simientes, sin selección pero en tal abundancia, que no es mucho que se roben mutuamente la savia necesaria para su completa eflorescencia. Todas ellas han ahondado en tierra generosa, todas bregan porfiadamente, pero si en esa lucha los gérmenes fuertes no eliminan á los débiles, el aparcamiento no ejerce su función justiciera, si todas las unidades viven, vivirá una vida á expensas unas de las otras.

He aquí un libro que contiene páginas muy incitantes, aunque poco armónicas; muy expresivas, aunque poco coherentes.

EL DIARIO.

Los Trabajos de la Semana Católica. —No es nuestro ánimo entrar en el pormenor de los detalles de cada uno de los actos verificados, ni de cada uno de los discursos y proposiciones (entre los cuales hubo algunos notables), que se presentaron en el seno de la Conferencia.

Y esto diciendo, repetiremos que, como habíamos apuntado ya en otra oportunidad, la influencia de la Iglesia en los graves asuntos sociales de un país que como el nuestro, es casi absolutamente católico, tiene que ser provechosa y debe convertirse en un deber esencial para los fieles de la repetida comunión.

Religión no es solamente contemplación beatífica de Dios. Ser religioso significa colaborar conforme á un credo fundamental en la marcha civilizadora de la sociedad á que se pertenece.

Lo que aplaudimos la iniciativa de la "Semana Católica-Social" que ha unido la confesión de este credo religioso á la meditación de las trascendentes cuestiones de los órdenes económico y social.

EL PAIS.

La Ley Fuga.—Los pueblos en que se toleran los atentados contra la vida humana, cometidos prodigiosamente por agentes de la autoridad, no merecen el nombre de civilizados. Los pueblos civilizados se distinguen precisamente por las garantías efectivas de la ley que otorgan á todos los habitantes.

(Refiere en seguida la acusación presentada por el señor Magdalena Fedrón en Veracruz, contra el Comandante de Policía Francisco Lagunas y sus ayudantes, por la aplicación de la ley fuga en la persona de su hijo, muchacho de diecisiete años).

Bien es cierto, agrega, que en el Estado de Veracruz está abolida la pena de muerte. ¿Pero de qué sirve esto si vemos que hay agentes de la autoridad que la aplican sin previa condenación, sin formación de causa, conduciéndose como forajidos en la selva del campo?

Es absolutamente necesario que ese crimen (se refiere á la aplicación de la ley fuga), desaparezca de nuestros libros gubernativos. México no podrá llamarse civilizado mientras consenta ese procedimiento más que salvaje, ignominioso.

NUOVO CLUB DE TIRO

Veracruz, Octubre 23.—En esta ciudad ha quedado definitivamente constituida una sociedad de tiro al blanco llamada "Club de Tiro."

Coronas Mortuorias

Inmensa Variedad en Todos Estilos, á

PRECIOS COMODOS

Ramos, Cruces, Macetones, Coronas de Porcelana, etc., desde

\$ 2.25.

Las Fábricas Universales Apartado 17. Esquina 2a. del Cinco de Febrero y 4a. Capuchinas. Mexico.



Crónica Rápida

En el cruce de las Avenidas 16 de Septiembre y 5 de Febrero, se registró un choque, entre el motor número 44 de la línea "Roma," y el remolque número 208 del motor 811 de la línea de Tlalpan, respectivamente conducidos por los motoristas Juan López y Tomás Flores.

El accidente se debió á que el cambiador de vías Alberto López no hizo el cambio respectivo con entera oportunidad.

Se dice que del accidente resultó herida una señora, que esquivando la acción de la policía, se puso en fuga á raíz de ocurrido el choque.

La casa número 750 de la tercera calle de Roma, habitación del señor Ricardo Latrueba, fué visitada por los cacos, quienes se apoderaron de algunos objetos de valor. El señor Latrueba tenía trabajando en calidad de domésticas á Julia Padilla, Porfiria Padilla y María de la Luz Hernández, las cuales, aprovechando la ausencia del patrón, forzaron la cerradura de un ropero, sustrayendo algunas alhajas y una cantidad de dinero en metálico.

Notado el robo por el señor Latrueba, dió parte á la autoridad, quien ordenó que las presuntas responsables del hurto pasaran á la Cárcel General, en donde se les instruirá el proceso respectivo.

El patio de trenes de la estación de San Lazaro fué teatro ayer en la mañana de un sensible accidente, en el que resultó víctima un jovenito de doce años de edad, llamado Guadalupe Ramírez.

Personas que presenciaron el hecho aseguran que fué meramente accidental, y que ninguna culpabilidad tuvo el maquinista que conducía la locomotora de patio causante del accidente.

de trenes é intentara montarse en la parte trasera de la locomotora que removía los carros. El maquinista, que notó las intenciones del atrevido muchacho, dió unos plazos con el objeto de llamarle la atención, siendo todo inútil, pues en el preciso momento en que pretendía subir á la locomotora, y á pesar de que el maquinista dió contravapor, el muchacho perdió el equilibrio y cayó sobre la vía.

El accidente se consumó, y la víctima sufrió la amputación de la pierna izquierda, quedando en estado tan grave, que probablemente cuando esta noticia se haga del dominio público, haya fallecido.

Inmediatamente se dió aviso á la segunda demarcación de policía, cuyo personal se trasladó al lugar del suceso, levantando el acta de rigor.

Como hubo muchas personas que presenciaron el accidente, entre ellas un hermano mayor de la víctima, y todos declararon que el accidente se debió únicamente á la imprudencia de la víctima, el maquinista no fué detenido, tomándosele tan sólo las credenciales. Dijo llamarse Pedro Sánchez y ser originario de esta capital.

Se han recibido aquí noticias acerca del atentado perpetrado en el Rancho de "Talavote," cercano á San Francisco del Rincón, del Estado de Guanajuato, en la persona del sacerdote católico Lucio Alcalá, quien murió cobardemente asesinado á puñaladas. Concepción Guerrero, el asesino, huyó en seguida sin que hasta la fecha se haya podido lograr su aprehensión.

Dada la activa persecución ordenada y recomendada por el Gobernador desde Sitio las medidas conducentes á su captura, se espera de un momento á otro que el criminal de pronto cuenta de su acción, que ha causado honda impresión en el Estado.

NOTAS Y COMENTARIOS DEL VIEJO MUNDO

A la llegada de Mons. Fauti á París, fué entrevistado acerca de los sucesos de Lisboa, y manifestó que aún cuando cree muy difícil que se vuelva á implantar la Monarquía, también supone que el actual Gobierno carece de firmeza.

Se anuncia para el 25 del actual la apertura del Parlamento Francés, y se espera que en ella se hagan serias interpellaciones con motivo de tantos perjuicios ocasionó al comercio y á los particulares de aquella República.

Hoy han de haberse efectuado en Constantinopla las grandes maniobras militares, que tienen por objeto cerciorarse si el ejército otomano se encuentra apto para la guerra con Grecia.

A dichas pruebas deben haber asistido representantes de los ejércitos de los Estados Unidos y Europa.

Las autoridades Romanas se encuentran en grave conflicto, debido á que los vecinos de las poblaciones donde reina la epidemia de cólera, se negaron á prestar auxilios para su extirpación, habiéndose producido con este motivo algunos porobios, á causa de la prohibición decretada por el Gobierno entre los pescadores, á quienes se les niega permiso para ejercer su oficio.

Se anuncia para la presente semana el matrimonio del príncipe Napoleón con la princesa Clementina de Bélgica, hija del difunto rey Leopoldo.

En Lisboa se espera que durante los días de la presente semana las Potencias Europeas reconocerán la República de Portugal.

El Barón Constanzo Canthi, Presidente de la Asociación Algodonera

La Unica Dulcería Americana

de más fama en la capital es

La Imperial

Ave. San Francisco No. 5.

SERVICIO DE ALMUERZOS, LUNCHES, PLATILLOS. 5 o'clock Tea.

de Milán, se ha presentado en quiebra. El pasivo representa la respetable suma de millón y medio de dólares.

Se declaró un siniestro ayer á bordo del vapor "Hispania," en Melilla. El incendio ocasionó la pérdida del buque, pero los pasajeros y mucha mercancía pudieron ser salvados.

Telegrafían de Donat, Francia, que el Capitán Madrot, que hacía su primera práctica en la Aviación al encontrarse á una altura de cien pies trató de detener el motor del aeroplano, y éste se precipitó al suelo, resultando el capitán con el cráneo fracturado, muriendo en el acto.

AL PUERTO DE VERACRUZ

Esquina 2a. del 5 de Febrero y 3a. Capuchinas. SIGNORET, HONNORAT Y CIA. Apartado 61. - Ambos Teléfonos 2275. - México, D. F.

ACABAN DE LLEGAR LOS ULTIMOS MODELOS

EN SOMBREROS para Señoras, EN SOMBREROS para Niñas. EN VESTIDOS ESTILO SASTRE para Señora, de los Grandes Couturiers de París. EN ABRIGOS de todos estilos, EN MATINES, BATAS. EN PIELES de la Casa Revillon, EN REFAJOS.

TODO A PRECIOS QUE NO ADMITE COMPETENCIA

Nuestro Lema es: VENDER BUENO Y BARATO PARA VENDER MUCHO

IMPORTANTE - No olvidar que al frente de nuestros TALLERES DE VESTIDOS PARA SEÑORAS, se encuentra "MADAME LUCIENNE" de la Casa Doeillet, Place Vendome, París. Nuestros Vestidos Compiten ahora en ELEGANCIA y BUEN GUSTO con los de las mejores casas como Doucet, Paquin, Doeillet.